



Da marcha atrás a consulta sobre reforma al PJ

Morena perfila reducir cerca de 4 mmdp al INE

LEGISLADORES del guinda prevén que el ejercicio se presente como una propuesta de campaña para obtener votos en el 2024; Jucopo de San Lázaro se reúne con presidenta del árbitro

Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

Morena dio marcha atrás a realizar una consulta popular sobre la reforma constitucional al Poder Judicial, debido a que ahora utilizará este proyecto como una bandera de campaña en el 2024, razón por la cual perfila ya no aprobar alrededor de cuatro mil millones de pesos en el presupuesto solicitado por el Instituto Nacional Electoral (INE), que sería el encargado de conducir el ejercicio para preguntar a la población si estaría de acuerdo o no con la propuesta de enmienda.

Con el fin de abordar la argumentación sobre la cantidad de recursos solicitados, la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados se reunió ayer con la consejera presidenta del órgano electoral, Guadalupe Taddei, quien a su veloz salida del encuentro respondió: "esperemos que sí", a la pregunta sobre si los diputados respetarán el monto pedido para llevar a cabo las elecciones más grandes de la historia en el 2024.

EL PRESUPUESTO SOLICITADO por el INE contempla actividades como elecciones federales y locales, producción y entrega de credenciales para votar y fiscalización a partidos.

Eldato

Antes de que se realizara la reunión, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, afirmó que en el proyecto presupuestal que se remitió a la Cámara baja el viernes pasado se contemplan para el INE "cosas que no son sustantivas".

De los cuatro mil millones que se perfila reducir al instituto, refirió que tres mil 500 millones son los que servirían para realizar la consulta popular que la banca guinda anunció hace más de tres me-



REUNIÓN DE LA JUCOPO en la Cámara de Diputados con Guadalupe Taddei, ayer.

ses respecto a la reforma al Poder Judicial para que ministros, jueces y magistrados sean electos por el voto popular.

Sin embargo, los morenistas declinaron, debido a que este plan será presentado como una propuesta de campaña para obtener votos en las siguientes elecciones, por lo que, al no requerir de la consulta, el INE ya no ocupará ese monto, explicó.

"Toda vez que Morena toma la decisión y la coalición en su conjunto, para que forme parte de nuestra plataforma electoral, ofrecerle a los mexicanos que voten por nosotros y que estén a favor de una reforma al Poder Judicial, va a quedar inscrito en la plataforma electoral, ya no es necesaria la consulta que yo había anunciado; entonces, ahí se liberan 3 mil 500 millones de pesos", declaró el diputado y aspirante a la candidatura para gobernar su estado, Puebla.

Del resto de la reducción, al menos 400 millones corresponderían a la construcción de dos edificios que tenía contemplados el INE, pero Mier señaló que "pueden esperar; no urge construir dos edificios, máxime que, conforme a los tiempos de

ejecución que trae el mismo proyecto, no se concluirían el próximo año".

Mier Velazco agregó que también debería haber un ajuste a los fideicomisos del órgano electoral, lo cual conversarían con la consejera presidenta.

"En el INE sí tendrán que hacer los ajustes ellos a sus fideicomisos. Pero eso lo vamos a platicar, vamos a escuchar; hemos tenido una gran relación", mencionó.

Hace tres semanas, el diputado morenista Hamlet García tres mil millones de pesos al órgano electoral, tras referir áreas en las que se podría ahorrar, como en rentas para instalaciones o reciclar materiales utilizados en comicios de otros años.

Para el 2024, el INE solicitó 37 mil 770 millones 242 mil 933 pesos, de los cuales 10 mil 444 son para entregar a los partidos.

De acuerdo con el proyecto avalado por el INE, el presupuesto precautorio sería de tres mil 568 millones 631 mil 776 pesos para una posible consulta popular y posibles elecciones extraordinarias.